

**Conseil Municipal des Jeunes de Boussières
Mercredi 1er Février**

RAPPEL sur l'objectif du compte-rendu

C'est un document qui permet de garder une trace des échanges (proposition, décisions). Il est important de le conserver et de l'amener aux réunions pour se rappeler ce qu'on a dit et ce qu'on a prévu de faire.

Les noms des élus CMJ et les comptes - rendus sont sur le site de la mairie. (<http://www.boussieres.fr/mairie/index.html>).

I/ PERSONNES PRESENTES

CMJ : Jade ALABOUVETTE, Léna ARCANGELONI, Manon BAGUE, Romane CHEVIRON, Lola ETIENNE, Marline FRANCOIS

Absents : Tinley COULON et Méline BOUSSARD

Conseillers municipaux : Yves FADIER, Stéphanie LECOT, Françoise BERNARD

Restos du cœur : Marcel GUILLAUME, bénévole et référent technique des 3 sites de Besançon (matériels, dysfonctionnement...).

Franças MOUV'ADO : Florian ANTONIO, directeur (5 communes dont Boussières)

III/ RESTOS DU CŒUR : présentation de l'association et réception des dons

Le CMJ a organisé une récolte de dons pour les restos du cœur avec les cartes jeunes (CF article grand loup janvier 2017). Les jeunes du CMJ précédent avaient eu l'occasion de rencontrer des bénévoles sur le site de stockage de Miserey Salines et de visiter le site. Marcel Guillaume participe à la réunion d'aujourd'hui à la demande du nouveau CMJ pour présenter l'association et réceptionner les dons récoltés.

Il a, en tout, 11 centres des restos du cœur dans le Doubs. La campagne d'hiver dure 16 semaines. Les repas sont donnés toute l'année. Lors de la dernière campagne d'hiver, il y a eu beaucoup de bénéficiaires. 8 repas par personne sont donnés par semaine, avec une entrée, un plat principal et un dessert. Sur la zone de d'Ecole Valentin, il y a 70 bénévoles dont 20 chauffeurs de camions. 87 % sont des retraités de 60 à 80 ans. Marcel GUILLAUME, ancien directeur d'école, est bénévole. Il est le responsable référent pour les problèmes techniques à gérer.

En plus des repas, les bénéficiaires peuvent recevoir des habits et des chaussures. 268 bébés sont bénéficiaires sur le Doubs (repas, couches, produits d'hygiène). Les personnes peuvent aussi se faire couper les cheveux. Il y a au moins 1 coiffeur dans tous les centres. Les personnes peuvent aussi obtenir des mini-crédits, c'est à dire des prêts de petites sommes, pour leur projet d'achat (voiture ...).

Marcel Guillaume précise : « Les gens sont très pauvres mais de plus en plus de personnes sont sensibles et généreuses. Le respect des personnes qu'on accueille est très important.

Cela veut dire leur donner des choses propres et en très bon état par exemple. Certaines boulangeries donnent du pain frais tous les jours ainsi que les produits de la journée qui ne sont pas vendus ».

Dans le Doubs, les gens ne restent en moyenne que 3 voir 4 ans. Dans d'autres zones, cela peut être deux ou 3 ans de plus. Parfois, les centres aident des familles qui viennent sur plusieurs générations.

Ce sont les centres sociaux qui envoient les gens vers les restos du cœur (centre social dans les communes, infirmières). Il y a des critères pour définir les gens qui y ont droit. Il s'agit de faire une soustraction :

Les RESSOURCES (argent reçu : salaires, aides sociales...)
-
Les CHARGES (argent dépensé pour vivre : prêts, loyer, électricité, chauffage...)
= ZERO

La prochaine collecte aura lieu les 10 et 11 mars. 100 magasins y participent pour le Doubs.

3/ NETTOYAGE DU PRINTEMPS : sollicitation du SYBERT

Le **SYBERT** est un syndicat qui gère le traitement et la valorisation des déchets de Besançon et de sa région (tri, incinération, compostage et réduction des déchets). Yves et Stéphanie ont contacté la structure pour savoir si elle peut intervenir à Boussières pour sensibiliser les habitants. Le Sybert dispose d'un pôle de prévention avec 3 animateurs. Sylvie Raboin et Madame Renaud ont proposé plusieurs actions dont :

- déplacement du CMJ au centre de tri à Planoise pour obtenir des informations sur le tri des déchets (réunion en salle avec caméras placées sur les différentes zones de tri)
- tenue de stand lors d'une fête de village

Yves et Stéphanie souhaitent leur proposer de venir lors du vide grenier organisé par les Richets qui aura lieu le dimanche **7 mai**. Le nettoyage de printemps pourrait avoir lieu le samedi **13 mai après-midi**.

Certains jeunes du CMJ précisent qu'ils tiendront eux -même un stand avec leur famille lors du vide grenier. Ils pourront se libérer à certains moments et venir sur le stand du Sybert.

Propositions :

- chaque jeune peut être habillé avec un tee-shirt spécial (logo CMJ, 0 déchet) que la mairie peut faire-faire.
- prospectus et promotion du stand Sybert pour inciter les gens à y aller.
- promotion de l'action nettoyage de Printemps.
- élaboration de pancartes avec message ou dessin à placer dans le vide grenier jusqu'au stand Sybert.

Yves et Stéphanie recontactent le Sybert pour savoir si les animateurs sont OK pour venir le 7 mai et pour connaître les créneaux horaires pour aller sur le site de tri.

4/ AUTRES PROJETS à VENIR

Pâques : un atelier autour du chocolat



Florian Antonio évoque les chasses aux œufs et propose un parcours sur le chocolat avec des stands.

Françoise Bernard parle du chocolatier sur Byans sur le Doubs qui pourrait peut-être intervenir.

Autres propositions :

- un parcours pour les enfants et pour les plus grands.
- des professionnels
- un quiz sur le chocolat
- une dégustation « à l'aveugle »

5/ AGENDA Prochaine réunion CMJ

vendredi 17 février 2017, de **18h15 à 19h30**, à la mairie.

Ordre du jour :

- Organisation de l'atelier Chocolat
- Planning des réunions CMJ et projets 2017

